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    ２５年度決算は、財政健全
化法に定められた、４つの 

判断比率（実質赤字比率等） 
 は、いずれも改善され、

財政健全化に向けての努 
 力の結果が表れています。 

  又、実質公債費比率は、
平成２１年度は、２０・５％

でしたが、２５年度は、 
 １１・５％と大きく改善さ

れています。これは、新
しい借金を抑え、今まで

の借金の返済を繰り上げ
償還した結果です。 

平成平成平成平成２５２５２５２５年度年度年度年度末末末末のののの基金基金基金基金    
（（（（貯金貯金貯金貯金））））残高残高残高残高はははは    

 ９２億３，１００万円余。 
 このうち、予算が不足し 

た時使える、財政調整基 
金・減債基金は、２５年度 

末で４４億８，９００万 
円です。 

           起債起債起債起債（借金）残高残高残高残高はははは、、、、    
            １３６１３６１３６１３６億億億億円円円円 

借金は平成１６年度には、
２１２億円ありましたが、

平成２５年度末には、１３６
億円と大幅に減少していま

す。しかし、交付税の合併
特例措置が、２６年度で終了

し、来年度から段階的に減
額されますから、引き続き、

財政の引き締めが必要です。 
            

  決算は、終わったものだ
からと、予算に比べると軽

く思われがちです。 
決算審査は、限られた予

算が有効に使われ、住民サ
ービスがどう向上したか、

住民の満足度はどうだった
のかを慎重に検証して、次

年度の予算にどう反映する
かを審議する大切なもので

す。２５年度決算は、神石高
原中学校の建設などで、一

般会計の歳出決算は、１２
２億６，１９６万円余で、

前年度より、１３億２，４４
２万円の増額となりました。 

この中で、義務的経費は、
１億９，８７４万円の減と

なっています。この要因は， 
       町立病院の経営実績は、 

収益２億１，７２９万円 
余。経費は、２億１，６ 

５９万円余で、収支は、 
 ７０万１千円の増益とな 

っています。 
 一方、医療機器購入費 

は、１，１３９万円です。 
（電動低床ベッド５台、 人件費の８・１％の減です。

この結果、建設費などに使
われる、投資的経費が約

１４％、２億７，２９０万円
増加しています。 

 町の決算の評価は、いか
に健全な財政運営を行った

かが、重く見られます。 
 しかし、自治体は営利企

業ではありませんから、赤
字・黒字だけで判断するも

のではないと思います。町
の将来を展望しながら、住

民福祉の向上に、どう有効
に使われたかを判断しなく

てはなりません。 
 そして次年度の予算に活

かすことが決算審査の意義
だと思います。 

      福祉車両１台、眼底カメラ
１台パソコン２３台） 

 ２５年度の入院患者は、 
２万７４６８人（１日当た

り７５・３人）前年度より、
７７２人の減です。 

外来患者は３万６７５人
（１日当たり１２５人）前

年度より、２４７人の減。 

やっ報やっ報やっ報やっ報        ２２２２０１０１０１０１４４４４年年年年１０１０１０１０    月月月月１１１１５５５５日日日日    NoNoNoNo１０１０１０１０７７７７    
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９９９９月定例会月定例会月定例会月定例会    

９月議会は、９月９日から２４日まで開かれました。

 

 本定例会には２５年度決算、補正予算、条例改正等が 

上程され、全議案が原案どおり可決されました。 
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豆豆豆豆    辞辞辞辞    典典典典    
実質公債費比率は、起債（借金） 

の制限を行うための、指標の数

字。実質公債費比率が、１８％を

超えると黄信号と言われ地方債

許可団体となり、県の許可がない

と起債（借金）ができません。
 

２５％を超えると、単独事業の起

債（謝金）が認められない起債制

限団体＝赤信号となります。       
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油木高校体育祭 



 

                                                                                    

                    松本松本松本松本＝＝＝＝厚生労働省は、介護療 
養病床の廃止を撤回したが、 

国の方針変更を受け、町立病 
院のベッド数・機能の見直し 

をどうするのか。 
町町町町長長長長＝＝＝＝国は、医療病床と介護 

療養病床を統一して、治療病 
床にとして、医療費の抑制に 

向け、在宅看護を進める方針 
である。   町立病院の機能、ベッド 

 数などについては、情勢を 
 分析しながら検討委員会で 

 検討中である。 
松本松本松本松本＝＝＝＝神石高原町も国の方

針に従い、在宅医療・介護
に向けて進むのか。 

町町町町長長長長＝＝＝＝本町では、在宅医
療・介護は馴染まないと思

うが、国の方針に従わざる
を得ないのではと思ってい

る。  松本松本松本松本＝＝＝＝在宅に返すという事 
 は、人生の最期を自宅で迎 

えるという事である。現状 
の町立病院・町内の施設の 

体制で、安心して最期を迎 
えられる体制ができるのか。      町長町長町長町長＝＝＝＝保健・医療・福祉・介

護の各分野のサービス提供者
及び多職種協働による、在宅

医療・介護の支援体制をつく
り、町内で包括的・継続的な

在宅支援の推進を目指す。 
松本松本松本松本＝＝＝＝介護保健制度の改正に

より、ＮＰO、ボランティア
団体の育成が必要だが、その 

取り組みは。 保健課長保健課長保健課長保健課長＝＝＝＝現在第６期高齢者
プラン策定委員会において、 

事業計画を議論中で、本年度
中には方針を決定する。 

ＮＰＯやボランティアなど
人的資源に乏しいが、本町が

実施できる生活支援サービス
を検討し、できるだけ早い時

期に、地域支援事業に移行さ
せたい。 松本松本松本松本＝＝＝＝先進地では、地域支援

事業の方針を決定し、それに
合わせた、ボランティアなど

を育成し研修している。その
ためにも町の方針を早く決め

るべきだ。 保健課長保健課長保健課長保健課長＝＝＝＝早い時期に決定で
きるよう取り組む 

    松本松本松本松本＝＝＝＝トマト団地の 
造成は、町の命運を 

かけた事業であり、 
特産品の振興、雇用 

の拡大、人口の減少 
に歯止めをかける事 

業として期待してい 
るが、事業の進捗状 

況は。 
    町長町長町長町長＝＝＝＝事業の推進に 

    あたっては、関係団 
    体（県東部農林事務

所・指導所・ＪＡ・
生産組合・農業公

社・畑かん組合）で 
    「安田・李トマト団 

                 

地整備プロジェクト事業推進 
本部を設置した。 

 現在、地形測量を実施し、 
その後、境界測量を実施する。 

松本松本松本松本＝＝＝＝入植者の募集はいつか 
らどのような方法で行のか。 

町長町長町長町長＝＝＝＝工事が完成する見込み 
がたたないと、募集は出来な 

いが、全体構想が固まり次第、 
「神石高原町でトマトを作っ 

て見ませんか」と言うような 
情報発信をできるだけ早い時 

期に行いたい。 
松本松本松本松本＝＝＝＝今の計画では、トマト 

の作付けは、平成３２年度と、 
なっているが事業の短縮は出 

来ないのか。 町長町長町長町長＝＝＝＝作業期間の見直しや、 
工事の平行進行の可能性など 

入植時期を早めるよう検討し 
ている。 松本松本松本松本＝＝＝＝この事業は、本町の一 

年間の予算に匹敵するような 
大事業であるが、補助事業な 

どの財政計画は。 
町長町長町長町長＝＝＝＝国費事業の導入を含め、 

出来るだけ有利な事業や起債
を充当できるよう検討してい

る。効率的な施設整備になる
よう調査している。 

 また、入植者の負担も含め
て、過度の財政負担とならな

いように総合的に判断する。 
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あなたに代わって 

おたずねしました。 

松本議員の一般質問 

 

 

 

トマトトマトトマトトマト団団団団地の進捗状況は。地の進捗状況は。地の進捗状況は。地の進捗状況は。      本年度、地形測量・境界測量を実施本年度、地形測量・境界測量を実施本年度、地形測量・境界測量を実施本年度、地形測量・境界測量を実施    

 

油木百彩館 

 町立病院に新しく購入された人工透析機 



 問 
 

    松本松本松本松本＝＝＝＝本町にとって、一番の
課題は人口の減少にどう歯止

をかけるかである。特効薬は
ないと思うが、定住対策の柱

として何を重点に取組むのか。 
町長町長町長町長＝＝＝＝この課題は、中山間地

では永遠の課題とも言える。 
雇用・環境・子育てなど各分

野でバランスよく取り組むこ
とが重要である。 

 本庁内に「人口減少対策推
進本部」のような、各分野で

横断的な検討をする機関を設
置したい。               

     松本松本松本松本＝＝＝＝その機関の構成、具体
的な取り組みは。 

町長町長町長町長＝＝＝＝まだ構想の段階だが、
第１段階は關係課長、第２段

階で、全課長、そして関係職
員と三段階くらいに分けて検

討する。オール神石高原町で 
取り組みたい。 

     松本松本松本松本＝＝＝＝協働の町づくりを進め
ているが、高齢化が進み、人

材の確保に苦労している。 
 役場と住民の距離を縮めて 

一体となって取り組む事が必
要である。そのためには、支

所機能（人員・予算権）を充
実すべきではないか。 

町長町長町長町長＝＝＝＝支所と言うより、支所
単位のエリアを地域主導で運

営できる仕組みを作りたい。 
そのための人員配置、予算的

支援等も含めて検討している。 
松本松本松本松本＝＝＝＝以前に町民センター構

想が検討されていたが、その                          後どうなったのか。 
町長町長町長町長＝＝＝＝現在副町長をトップに

した「協働の町づくり検討タ
スク」を設置し、考え方や組

織構成について検討している。 
このチームで検討した内容を、 

経営戦略会議で議論して決定
する。 松本松本松本松本＝＝＝＝協働の町づくりについ

ての住民の理解は。 
町長町長町長町長＝＝＝＝町の考え方は、自治振

興連絡協議会や、支部会議に
おいて説明を行っている。も

う少し、具体化した上でさら
に細かい説明を行いたい。                   松本松本松本松本＝＝＝＝協働の町づくりを実践

されている先進地では、公民
館が大きな役割を果たしてい

る。本町では公民館の役割を
どのように考えているのか。 

教育長教育長教育長教育長＝＝＝＝多くの地域で公民館
が大きな役割をはたしている。 

 本町が進めている「協働の
町づくり」と公民館が行って

いる活動とは、内容は異なっ
ているが、仕組みの中で連

携・融合できるものと思って
いる。  公民館は、社会教育事業だ

けでなく、地域の町づくり活
動など、幅広く柔軟な活動が

求められている。 
                松本松本松本松本＝＝＝＝油木・豊松の公民館は、 

支所の中に設置してある。そ
のため、公民館を訪れる人は

少なくなっている。支所に設
置したメリットは。 

教育長教育長教育長教育長＝＝＝＝行政や自治振興会と
の連携を密にするためである。 

松本松本松本松本＝＝＝＝行政の都合ではないの
か。公民館は、利用する人の 

利便性などを第一に考えるべ
きではないのか。 

教育長教育長教育長教育長＝＝＝＝原則として、支所に
公民館職員を配置しているが、

運用面で対応している。 
 協働の町づくりの検討にお

いて、位置づけや設置場所等
についても検討する。 
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地域おこし協力隊地域おこし協力隊地域おこし協力隊地域おこし協力隊       仕事に特化した採用は仕事に特化した採用は仕事に特化した採用は仕事に特化した採用は    松本松本松本松本＝＝＝＝地域おこし協力隊の採用について、仕事

 

に、特化した募集は出来ないのか。例えば、農業

 

経営を目指す人には、トマト団地への入植。畜産

経営を目指す人には、和牛の里での研修。百彩館

の食堂経営を目指す人など募集して採用し、任期

満了時には独立できる仕組みで、採用したら、任

期満了後の定住にもつながるのではないか。

 

町長町長町長町長＝＝＝＝地域起こし協力隊の目的は、地域に関わる

事が最も重要であり、更に定住も大きな目標であ

る。両立するよう、業務の２分の１は自立のため

の活動を認めている。

 

 本年度の募集について、３名のうち１名は、

 

観光事業に取り組むことを前提に募集した。 

 

神石公民館・みそ造り教室 

 
東油木３世代交流 
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                        ３００３００３００３００万円万円万円万円    
 役場の本庁舎は、昭和３２年

に建築されたもので、５７年が
経過し、老朽化も進んでいま

す。そのため耐震調査を行う 
               

     ための予算が、３００万円補
正されました。 
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 財政調整基金・２億円と、 
重点公共施設新設整備基金、 

１億５千万円が追加補正され
ました。この結果、重点公共  

 施設新設整備基金の積立額 
は、３億円となります。 

  この補正予算に対して、 
片山議員から、庁舎の建設 

より病院が先だ。新庁舎建 
設の必要性が理解できない 

と反対討論が行われました。 
    

    これに対して、松本議員 
 が賛成討論を行い、採決の 

 結果、１２対１で補正予算は、 
 原案のとおり可決されまし 

 た。
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 今回の補正予算は，福祉の 
向上、産業の振興など重要な 

予算が計上されている。 
        病院の改築については、 

現在病院の機能・規模が検討

 

されており、この結果を受け

 

て進められるもので、病院が
後とは決まっていない。

 

 昨年長期計画に、新庁舎の
建設が追加されている。又積

立金も昨年から行われ、全会

 

一致で議決されている。この

 

積立金は、重点公共施設と明
記され、本庁舎に限定されて

いない。財政に少しでも余裕
がある時、積立をするのがな

ぜ悪いのか理解できない。
 

 庁舎の建設には，様々な意
見があり、重要な課題である。

 
 議会も、議長が常任委員長

会議を招集し、本庁舎建設に
ついて，研究しようと提起さ

れ、耐震調査の結果を見て、
町の財政なり、様々な課題を

総合的に検証し、学習して、
必要なら、委員会・研究会な

ど立ち上げて検討しようと、
全員で了解した。

 

 町民福祉の向上に向け、取
り組むことを決意し、本補正

予算案に賛成する。
 

     

 現在、教育委員は、町長が
任命し、互選で教育委員長・

教育長を選任して、議会の

 

同意を得ることになっていま
すが、来年４月から、教育委

員長を廃止し、教育委員長と
教育長を一本化して「新」教

育長を設置することになりま
す。教育長は、町長が任命し、

 

任期は３年となります。

 

 そして、全ての自治体に、

 

総合教育会議を設置して、教
育行政の大綱の決定や、教育

条件整備等を決定すること

 

              

     になります。

 

 また、教育大綱は町長が策
定することになります。

 

今回の制度変更は、教育委
員長と教育長を一本化して、

 

責任体制を明確にすること。

 

教育長を町長が任命すること
により、町との連携を密にし、

 

町長の教育行政に果たす責任
や役割を明確すること等が

 

上げられていますが、教育の
中立性、行政からの介入が強

まるのではないかと言う危機
感もあります。

 

     ９月７日に行われた、八幡高
原・聖湖マラソン大会に参加

し、ハーフマラソンを完走し
ました。

 

タイム＝２時間１分

 

 順位 ６５歳以上２１位

 

     参加者 ７０人

 

 総合＝４３９位

 

    参加者 １千人                         
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９月議会で、一般会計補正予算、５億２，３７７万５千円が

追加補正され、補正後の予算額は、９９億９，１００万６千円

となりました 
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 町内小学校児童陸上記録会 

八幡高原・聖湖マラソンに参加 


